

## Une rencontre nationale des Chrétiens en grande école

# “Le christianisme, produit culturel

*Pendant deux jours, 850 étudiants venus de la plupart des grandes écoles de France se sont retrouvés pour se former et prier ensemble dans les locaux de l'ESSEC, à Cergy. Dix-sept participants étaient des élèves-ingénieurs de deux écoles poitevines, l'ESIP et l'ENSMA. Écho de cette rencontre.*

“Gloria, gloria, gloria tibi Domine!” Un chant de louange s'élève sous le dôme de l'ESSEC, à Cergy. Ensemble, étudiants de toute la France, nous sommes heureux de nous retrouver pour notre week-end annuel, un temps de grâces et d'échanges très enrichissants.

### Des temps d'enseignement

Nous avons bénéficié de plusieurs conférences dont celle donnée par Marie-Françoise Baslez, spécialiste de l'histoire du christianisme antique, sur les cultures dans la vie de saint Paul. Paul, en effet, vivait dans un monde où se rencontraient toutes les nations du bassin méditerranéen, lui-même étant issu d'une triple culture: helléniste, pharisienne et romaine. Il les assumait toutes. L'apôtre proclamait que tous les hommes sont appelés à suivre le Christ, quelles que soient leur origine et leur culture. À sa suite, les chrétiens doivent être dans le

monde, sans être du monde. Ils sont le levain qui fera lever toute la pâte. Dimanche, nous avons eu deux conférences, avec Monsieur Hippolyte Simon et Johanna Touzel, porte-parole de la COMECE (Commission des évêchés de la Communauté européenne), qui nous ont parlé de l'engagement des chrétiens dans la politique, notamment européenne. Mgr Simon nous a donné la parabole du GPS: de la même façon que cet instrument connaît la destination et peut ainsi trouver le chemin à emprunter, le chrétien aussi doit se rappeler son objectif et écouter Jésus lui montrer la route à suivre. Johanna Touzel, quant à elle, nous a parlé des relations entre l'Église et les instances européennes.

### Ateliers et convivialité

Nous avons participé à des ateliers organisés par les communautés chrétiennes de différentes écoles. Avec Anne Vinh, nous avons préparé un atelier sur les icônes. Elle nous a présenté l'histoire de ces images saintes, ainsi que les principaux canons qui les régissent. Puis les participants se sont répartis en petits groupes pour étudier une icône particulière. Par la beauté de son travail,

Les étudiants se détendent après avoir été interpellés sur l'engagement des chrétiens et le chemin à emprunter.





# ou créateur de cultures ?”

l'iconographe nous a conduits à la prière. Il y avait encore beaucoup d'autres ateliers très intéressants, comme le marketing et l'Église, l'importance de la théologie, les racines chrétiennes de l'Europe, l'étude des textes sur la culture de Jean-Paul II et Benoît XVI, les apports du christianisme au droit français...

René Martin, organisateur de la Folle Journée de Nantes nous a partagé sa passion d'organiser chaque année cet événement. Il nous a expliqué comment, par un choix précis des œuvres qui sont jouées, il essaie de conduire les gens à la beauté et à Dieu. Entre les temps de formation et de prière, ce week-end était ponctué de moments d'échanges conviviaux, pendant lesquels nous avions la joie de retrouver des amis appartenant à d'autres écoles ou d'échanger sur les ateliers auxquels nous avons participé. La veillée proposée par l'École Centrale nous a permis un bon moment de détente.

## Venir à l'écart pour repartir témoigner

Cette rencontre a aussi été l'occasion de se mettre à l'écart et de se reposer auprès de Jésus dans la prière. Monseigneur Jean-Yves Riocreux, évêque de Pontoise, nous a dit sa joie de nous accueillir dans son diocèse et nous a invités à venir nous reposer dans le Seigneur pendant ce week-end. Dimanche, à la fin de la messe, Mgr Benoît Rivière nous a rappelé que nous devons évangéliser les étudiants de nos écoles et que nous pouvions le faire par la culture, notamment par la beauté de la musique.



D.R.

Remplis de joie, nous avons repris la route pour Poitiers, en attendant la rencontre de l'an prochain qui aura lieu à Toulouse. Nous n'avions pas de GPS dans la voiture, mais dans nos cœurs était fermement gravée la route à suivre : *“Allez dans le monde entier. Proclamez la Bonne Nouvelle à toute la création.”*

## Jean-Vincent Giraud, étudiant à l'ENSMA



Le groupe des jeunes poitevins à la rencontre nationale des étudiants en grande école à Cergy.

D.R.